
! ! ! !本报讯（记者 胡晓晶）作
为目前外滩建筑天际线的制
高点，两栋高达 !"# 米的“双
子塔楼”矗立在黄浦江畔，形
成外滩金融集聚带新地标。今
天上午 $点 %"分，随着最后
一根钢梁吊装就位，作为外滩
新地标的外滩金融中心·&'(
结构工程顺利封顶。据悉，这
个总投资 !)# 亿元的外滩地
王项目，将于 *#!+ 年竣工，
*#!,年下半年营业，成为一个
集金融、文化、艺术、商业、旅
游等为一体的“城市国际会客
厅”。
沿黄浦江面 -!"米，西俯

豫园、北望万国建筑群、东观陆
家嘴，咫尺十六铺码头，连接中
山南二路、人民路、外滩隧道、
人民路隧道、复兴东路隧道等
多条地上交通要道，还有地铁
$号线、!#号线及规划中的 !-

号线可达……总面积约 -* 万
平方米的 &'( 坐落于外滩金
融集聚带核心位置，景观资源
和地理位置都相当优越。
据外滩金融中心总裁吴洋

上午介绍，&'(写字楼部分将
集中财富管理中心、私人银行
总部等一系列传统金融平台，
以及互联网金融中心和创新
金融中心，!$万平方米的办公
面积包括二座高为 !"# 米的
国际甲级写字楼，这与外滩金
融创新实验区的定位高度融
合，目前正面向近百组跨国公
司招租。

而面积约 $万平方米的商
场部分，会是集国际品牌博物
馆、国际潮牌集合店、米其林星
级餐饮、电影博物馆与精品超
市、儿童体验馆等丰富业态的
一站式体验型购物中心，目前
已与 *## 多个国内外品牌洽
谈，入驻品牌预计将有 *#.是
从没进入过上海市场的。

此外，&'(还会有一个约
%万平方米的顶级奢华酒店，以
及以外滩天际线作背景的 !万
平方米的多层文化艺术中心。
作为上海国际金融中心建

设的重要组成部分，外滩金融
集聚带是互联网金融和民营金
融的“试验田”。按照设想，在这
块 */, 平方公里的区域里，将
以融资租赁机构、信托机构和
股权投资类机构等为主。
据黄浦区有关负责人上午

透露，目前在整条外滩金融带
上，北外滩的万国建筑群金融
中心发展得较为完善但日益饱
和，作为“潜力板块”的南外滩
金融带就将主要服务民营金融
和互联网金融等新兴企业，打
造外滩金融创新试验区。

而 &'( 项目主导方复星
集团总裁汪群斌认为，作为外
滩新地标的 &'(，未来将成为
外滩地区具有金融办公、文化
和体验式消费功能的创新型商
业“巨无霸”，这将进一步提升
外滩金融集聚带的吸引力，有
益于打造更具国际活力和金融
特色的外滩社区。

外滩金融中心封顶
集金融办公消费购物为一体
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! ! ! !本报讯（记者 张炯强）今年的
诺贝尔物理奖授予了“蓝光012”发
明者，012取代传统光源成为必然趋
势。今天上午，复旦大学光源与照明
工程系借建系%#周年之际，发布了一
批012的最新研究成果。其中，葛爱
明副教授领导的团队，首次将自然光
与012混合，两者混然一体，是012

照明系统应用的一个新突破。
该团队通过模拟实验证实，在

保持室内相同光照水平下，使用一
体式自然光与012混合照明系统，
比使用传统日光灯照明平均可节省
,,3*".的电能，比仅用012替代日
光灯的方案多节省-!3,*.以上的
电能，真正实现高效节能。
据介绍，这个一体式混合照明

系统的室内照明器，被设计为由自
然光灯和四盏012组合而成的“小
灯”。室外自然光由收光面板采集，
经导光管传导进入“小灯”中间的自
然光照明灯具，作为白天室内主要
光源；围绕自然光照明器四周的
012，则由传感器控制，随时根据导
入自然光的变化自动减光或补光，
收光面板在白天储存的太阳能将为
012提供电能。无论是在凌晨还是
黄昏，室外是阴天或是晴天，这一照
明系统都能够为室内提供*-小时全

天候的舒适照明。葛爱明介绍说，该
照明系统在白天需要照明的地下商
场、停车场及大型会议室等场所具
有广阔的应用前景。
复旦今天发的012成果还包括：

大功率紫外012光固化系统、脉冲等
离子体放电用于废水废气治理应用、
飞机机舱内照明、光伏并网技术、
012在农业和医疗方面的应用、隧道
照明、等离子体空气净化器、4012材
料基础研究、量子点012技术等，这
些成果或是前沿技术，或已进入应用
领域，对现实生活和生产具有实际意
义。如，通过012的光照技术，可为部
分光照不足的农作物增加光源，确保
其产量；012紫外光可为净化水消
毒，还可以快速固化油漆，减少污染；
012同时也用于牙科治疗。
复旦大学的电光源研究工作始

于!$,#年，当时由蔡祖泉教授带领
的电光源研究小组，制成我国第一
只高压汞灯，揭开了中国电光源科
技水平从白炽灯向气体放电灯飞跃
的序幕。复旦还是国内最早成立光
源与照明工程系的高校，目前，在电
光源研发处于国内领先地位。今年
获诺贝尔物理学奖之一的中村修二
教授是复旦光源与照明工程系的顾
问教授。

复旦大学上午发布一批!"#最新研究成果!!!

!"#与自然光混合使用节能$%&

! ! ! ! $月*$日，本市正式发布《上海市
在用非营业性客车额度管理试行办
法》，规定今年!!月!日起，将在用非
营业性客车额度（即二手车额度）纳
入统一拍卖平台管理。在用客车额度
不得擅自转让，持有人确需转让的，
应纳入统一拍卖平台进行拍卖。记者
近日走访二手车交易市场发现，市场
各方仍期待办法的操作细则出台，指
导!!月!日之后的二手车交易。

《上海市在用非营业性客车额
度管理试行办法》自*#!-年!!月!日

起施行，有效期至*#!,年!#月%!日。
《办法》明确，在用客车额度持有人
需要转让在用客车额度的，应当委
托有资质的拍卖机构进行拍卖。拍
卖机构应当设置相应的受理点，开
展在用客车额度委托拍卖受理、审
查、登记、结算等工作。
“如果我手里有辆车下个月要

带牌出售，车牌要作为二手车牌走
拍卖，到时候手续怎么办？”中山北
路上的上海旧机动车交易市场内，
一位二手车经纪说，自己还有些问
题没答案，比如“有资质的拍卖机
构”具体包括哪些机构；委托拍卖的
协议有没有统一、标准的格式，以保
护二手沪牌持有人的权益。

“按照目前私人沪牌拍卖流程，
月初公布额度，基本额度数大家心
里有谱，有一周时间办理登记手续，
然后在一个周末拍牌。未来二手车
额度并轨之后，额度数是动态变化
的，如何登记拍卖，如何安排，都和
原来不同”，该经纪人表示。
另外，二手车经纪也关心二手

车交易周转额度问题。管理部门表
示，新规实施后将对试行情况进行
跟踪评估，及时予以完善。同时将会
同市商务委、公安局等部门，研究制
定二手客车转移登记、上路展示和
必要移动所需的周转额度，或周转
指标的申请、使用和管理措施。

本报记者 陈杰

二手车额度管理办法下月试行"操作细则待明确

车辆带牌出售手续怎么办!

! ! ! !本报讯（记者 张欣平 通讯员
陈晓晨）本市整治非法客运新规新
政出台以来，通过加大执法检查力
度、实施暂扣驾驶证 %5,个月叠加
处罚、多次视频取证认定等方式，对
“黑车”形成了执法威慑力。受此利
好影响，本市出租车行业营运差次
数、营收数、驾驶员报名人数均有所
上升，行业发展呈健康、向上态势。3

根据本市强生、大众、海博、锦
江四大出租车企业昨天公布的相关
营收数据，今年 "月至 $月，出租车
的日均行驶里程、出租车日均营运
差次数、出租车日均营收数、新进出
租车驾驶员报名人数等，较 *#!%年
同期均有所上升。

每天的行驶里程增加了，营运
差次增加了，收入也随之增加。锦
江出租公司的“出租车日均营收
数 ”， 由 !##*3,) 元6日 增 加 至
!!,)3,$元6日，上升了 !,3-,7。如
果按照一辆车 *名驾驶员双班制，
每名驾驶员每月工作 !+天，那么锦
江出租的驾驶员每月的整体营收数
平均增加约 *+##元，而其他出租公
司的“出租车日均营收数”也均有不
同程度的上涨。
收入增加了，工作环境改善了，

出租车驾驶员这一职业更受欢迎
了。据统计，今年 "月 !日至 $月
*,日，报名四大公司的出租车驾驶
员总数达 $-)人，其中不乏一些原

先的“黑车”司机。
从本市四大出租车企业各项数

据分析，执法部门加大对非法客运
整治力度后，市民选择正规出租车
的数量有所增加，驾驶员营收增加
了，也能为乘客提供更好的服务。而
新进出租车驾驶员报名人数增加，
也缓解了本市出租行业从业人员缺
少的情况，为建立出租车行业从业
人员“优胜劣汰”机制提供了基础。

整治#黑车$利好出租车行业

"差头#司机营收普遍增加

! 复旦大学光源与照明工程系研究人员展示光源集束器 本报记者 张龙 摄
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